

DEPARTAMENTO DE PRENSA

CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWIN

PERIODO PRESIDENCIAL
000224
ARCHIVO

AGENDA DE PATRICIO AYLWIN

Jueves 7 de Septiembre

- 8.00 horas.- Desayuno con dirigentes de la Concertación de la provincia del Loa y con candidatos a Parlamentarios.
- 10.45 horas.- Candidato de las Fuerzas Democráticas, visita Chuquicamata.
- 12.45 horas.- Conferencia de Prensa.
- 16.00 horas.- Sesión de trabajo.
- 18.10 horas.- Salida avión Lan 053.
- 20.40 horas.- Llegada a Santiago.

www.archivopatricioaylwin.cl

" LA CONCERTACION DE PARTIDOS POR LA DEMOCRACIA

NO ES UNA ALIANZA TRANSITORIA" SEÑALÓ PATRICIO AYLWIN.

Un encendido discurso pronunció anoche el candidato de las Fuerzas Democráticas, Patricio Aylwin, en una concentración que congregó a más de quince mil personas en el Centro de la ciudad de Antofagasta.

Luego de los discursos del presidente de la Concertación de Partidos por la Democracia de esa ciudad, Floreal Recabarren y del ex-candidato presidencial Radomiro Tomic, Aylwin comenzó su alocución rindiendo un homenaje al desaparecido poeta y periodista Andrés Sabella, citando algunos de sus versos que, según dijo "expresan la esperanza de un pueblo". Posteriormente, se refirió a los problemas de derechos humanos, a los detenidos desaparecidos, fusilados y torturados. Recordó también a los exiliados y a todas las personas que no han tenido trabajo, que han sido vejados y humillados, según dijo. "Ese sufrimiento nos ha enseñado mucho a los que estamos aquí. Hemos sido adversarios en el pasado, pero ahora nos hemos dado cuenta que son más cosas que nos unen que las que nos separan". Reiteró que la Concertación por la Democracia no es una Alianza transitoria y auguró que luego del gobierno de transición los partidos concertados seguirán unidos porque hay muchas tareas que deberán cumplirse en el futuro. Principalmente reseñó las tres tareas de la próxima administración, destacando, entre ellas, la justicia social y la democratización de las instituciones de la sociedad chilena, citando el caso de la elección de los Alcaldes.

Patricio Aylwin arribó en horas de esta mañana al puerto de Tocopilla donde recibió una calurosa bienvenida por los habitantes de este puerto. En horas de la tarde se trasladó a la ciudad de Calama donde participó en una Concentración pública.

Orlando Cantuarias, coordinador territorial de la campaña

EN TODO CHILE SE TRABAJA  
POR EL TRIUNFO DE AYLWIN

En 44 de las 51 provincias y en 308 de las 335 comunas del país quedaron constituidos oficialmente los Comandos Provinciales y Comunales de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin.

La información fue proporcionada por el coordinador territorial, Orlando Cantuarias, quien calificó la jornada del 4 de septiembre como "muy exitosa", indicando que de esta forma se ratificó "la gran adhesión de los chilenos hacia el candidato de las fuerzas opositoras".

Asimismo, señaló que ese día en las asambleas de trabajo se reivindicó la importancia de esa fecha histórica, en que se elegía democráticamente al Presidente de Chile y se determinó el plan de acción para los últimos días de campaña.

"No sólo se trabajó en cada una de las sedes, sino también algunos adherentes realizaron su labor 'puerta a puerta' y en otros lugares se efectuaron actos públicos. En otras ciudades -añadió- caravanas de automóviles recorrieron algunas ciudades, convocando a la población a adherir a la candidatura de Patricio Aylwin".

Cantuarias, refiriéndose al rol que cumplirán los Comandos, puntualizó que éstos promoverán, incentivarán y organizarán los 200 mil Comités de la Victoria, los cuales no tendrán solamente un rol electoral que ejecutar. "A través de estas instancias -dijo- se recogerán y orientarán las aspiraciones ciudadanas para construir un Chile Democrático", agregando que en definitiva los Comités de la Victoria serán "los instrumentos de acción" de la Campaña Presidencial.

Por otra parte, indicó que la coordinación territorial que encabeza "sólo entregará líneas generales del accionar de los Comandos, porque éstos deberán dar curso a sus propias iniciativas según las características y necesidades locales o regionales".

Destacó también el dirigente la gran participación de independientes en los Comandos, donde confluyen representantes de los 17 partidos de la Concertación por la Democracia, que buscan el próximo 14 de diciembre "cerrar el capítulo de autoritarismo y recuperar para Chile una convivencia civilizada y en paz", afirmó Cantuarias.

Economistas de la Concertación:

"SITUACION DEL BANCO DEL ESTADO JUSTIFICA  
AUN MAS REVISION DE ULTIMAS PRIVATIZACIONES"

"Medidas de esta naturaleza son precisamente aquellas que justifican y respaldan el proceso de revisión de las privatizaciones realizadas después del 5 de octubre, tal como lo señala nuestro programa", expresaron Nicolás Flaño y Sergio Arancibia, economistas de la Concertación de Partidos por la Democracia.

Los profesionales entregaron una declaración sobre el anuncio de pretender privatizar el Banco del Estado. "Nos parece casi grotesco -dicen- que sea el actual Presidente de la entidad, Alvaro Bardón, defensor de tantas descabelladas proposiciones en los últimos 16 años, el que desee privatizar la institución que se le entregó a su responsabilidad. El país no debe olvidar que el último banco privado en que el señor Bardón fue presidente terminó en la quiebra y, luego, tuvo que ser intervenido por la autoridad y rescatado con fondos públicos. Con esos antecedentes, no parece que sea él el mejor consejero sobre manejo de instituciones financieras privadas".

Flaño y Arancibia afirman que este nuevo intento de modificar las áreas de propiedad de la economía nacional, aprovechando los últimos días de una situación constitucional excepcional que no toma en cuenta la soberanía popular democrática, merece un profundo rechazo, y llaman a los distintos sectores de la comunidad a expresar su oposición a este tipo de argucias.

#### Manejo prudente y cuidadoso

Los economistas de la Concertación analizan, luego, el caso del Banco del Estado: "Esta institución opera satisfactoriamente en el mercado bancario, sometida a las mismas exigencias del resto de los bancos privados, en competencia con los mismos, y con excelentes resultados económicos. No le significa ningún costo al Fisco, sino que, por el contrario, aporta sus utilidades al financiamiento de los gastos del Estado. Tampoco existen denuncias o acusaciones de parte del resto de la banca sobre la forma de operar del Banco del Estado, y éste se desenvuelve en total normalidad"

Subrayan Flaño y Arancibia que "el intento de privatizar su propiedad no tiene otro fundamento que el conocido prejuicio ideológico dirigido a minimizar la acción y presencia del Estado en todas las actividades nacionales, cualesquiera que sean las ventajas o desventajas específicas de un sector o empresa determinados"

Agregan que el Banco del Estado es responsable de alrededor del 20 por ciento de los recursos que movilizan en conjunto los bancos, y que su manejo prudente y cuidadoso ha sido fundamental en mantener su estabilidad y solidez patrimonial en medio de todas las recientes crisis de la banca privada.

Con respecto al último punto, afirman los economistas que en los años 1982 y 1983 fue el único banco del país que mostró utilidades en sus balances anuales, mientras el resto del aparato bancario entró prácticamente en quiebra y requirió de cuantiosos apoyos del Estado para permitir su sobrevivencia. "Nos parece -agregan- fundamental mantener en manos del Estado una institución bancaria importante que , a través de un manejo orientado más al largo plazo que a las utilidades del próximo balance, juegue un rol de moderación y de equilibrio dentro del sistema que dé estabilidad y permanencia al sistema financiero".

Por último, Sergio Arancibia y Nicolás Flaño , estiman que el tamaño y solidez del Banco del Estado han permitido que se desarrollen a través de esta empresa iniciativas económicas que tienen importantes ventajas sociales o de otro tipo, pero que no responden a un simple cálculo de costo-beneficio privado. Los antiguos programas de créditos "controlados" (sujetos a un ahorro y a un destino específico para pequeños empresarios y profesionales), la libreta de ahorro -donde participan 5 millones de personas-, la cobertura, diversidad y extensión de su red de sucursales "son ejemplos de realidades que en alta proporción existen en un banco con una proyección y una función que va más allá del simple lucro de sus accionistas. Pensamos -concluyen- que al país le interesa mantener vigente esta posibilidad"

ACUERDO HISTORICO DEO LUGAR A  
COMANDO NACIONAL DE POBLADORES POR LA DEMOCRACIA

Con cerca de 30 actos públicos y cuatro seminarios internos que se realizarán durante el mes de septiembre, el Comando Nacional de Pobladores por la Democracia iniciará, en la Región Metropolitana, su trabajo por la campaña presidencial de Patricio Aylwin y el triunfo de los candidatos a parlamentarios de la oposición.

Así lo dieron a conocer los coordinadores de la entidad, que encabeza Raúl Puelle, y que agrupa a representantes de los Departamentos Poblacionales de los Partidos de la Concertación, los que, a su vez, pertenecen a las diversas organizaciones sociales de base.

En la oportunidad entregaron un comunicado en que señalan que "no pretendemos transformarnos en contrapeso de las organizaciones existentes; somos la expresión política de ellas, sin afanes hegemónicos, ni desviaciones sectarias". Están presentes en este Comando Nacional de Pobladores, representantes de la CONAPO, CUP, Movimiento Poblacional Libertad, Movimiento Poblacional Pedro Aguirre Cerda, Movimiento Poblacional Dignidad, Coordinadora Metropolitana de Juntas de Vecinos, Coordinadora Metropolitana de Subsistencia y Coordinadora Metropolitana de los Sin Casa, además de agrupaciones de derechos humanos y deudores hipotecarios.

Alejandro Medina, encargado de Finanzas del Comando y Coordinador Nacional del CUP, calificó este acuerdo como un acontecimiento histórico del movimiento poblacional. "Nunca, desde la creación de estas organizaciones, se había alcanzado consensos tan amplios, ni se había trabajado en forma tan unitaria en torno a objetivos específicos", puntualizó.

Los dirigentes precisaron que su primer objetivo es articular y alentar el trabajo electoral de los pobladores. "Hoy adherimos con optimismo y esperanza a la campaña presidencial de Patricio Aylwin, a quien elegiremos, junto a diputados y senadores de la oposición, para dar un gobierno y un parlamento a nuestra patria que hagan posibles las grandes transformaciones que Chile exige", afirmaron.

Indicaron que el actual régimen "antes de abandonar el poder, está intentando dejar una difícil herencia al gobierno democrático". En ese sentido, rechazaron la promulgación de una nueva ley vecinal, "hecha a espaldas de los pobladores y que sólo busca atomizar las organizaciones y coartar la real participación de los vecinos". Al mismo tiempo, denunciaron el otorgamiento en el último tiempo de aproximadamente 180 mil subsidios habitacionales, "de los que sólo 25 mil podrán tener solución efectiva, por lo que el próximo gobierno heredará un serio problema producto de la irracional política de vivienda que se ha aplicado".

Por último, el Comando Nacional de Pobladores por la Democracia exigió la designación de un Ministro en Visita para aclarar la muerte del dirigente político asesinado, Jeckar Neghme, y comprometieron su asistencia a los funerales de "esta nueva víctima de los comandos que se amparan en la impunidad que les da la dictadura".